

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

UBICADAS EN EL SEGUNDO NIVEL DE LA TORRE D

Cinco salas de parto integral tendrá el nuevo Hospital Regional de Ñuble

Referentes técnicas en salud Sexual y Reproductiva del Ministerio de Salud llegaron hasta el futuro establecimiento, para orientar a los equipos clínicos y directivos sobre el modelo de atención integral del nacimiento y revisar el Programa de la Mujer.

Ofrece una experiencia personalizada, respetuosa y segura es la directriz que busca optimizar la atención acompañada durante el parto, parto y post parto, manteniendo en todo momento al recién nacido junto a su madre.

El nuevo recinto contará con cinco salas de parto integral, ubicadas en el segundo nivel de la torre D, en la Unidad (UPI) que tendrá una superficie total de 895 metros cuadrados. Estos espacios combinarán privacidad, calidez y acompañamiento durante el proceso, que será diferenciado de acuerdo con las preferencias de la persona gestante, temperatura, luz, música, permitiendo libertad de movimiento, en distintas posiciones. El objetivo es propiciar un ambiente acogedor que fortalezca el vínculo de apego entre los padres y el recién nacido.

Daniela Vargas Guzmán, referente de Salud Sexual y Reproductiva de la Subsecretaría de Redes Asistenciales, recorrió las dependencias del Nuevo Hospital Regional de Ñuble, explicando que el propósito de la visita fue "acompañar a los equipos clínicos del área de ginecoobstetricia y de neonatología para transitar desde el modelo secuencial hacia uno de atención integral de parto y nacimiento".

La profesional destacó que "la evidencia científica demuestra que mientras el trabajo de parto sea lo más fisiológico posible, con libertad de movimiento, hidratación, acompañamiento y estar en un lugar seguro y contenido, el proceso es más fácil, más rápido e incluso se tienen menos complicaciones".

Esto se debe al impacto que el ambiente y las figuras significativas producen en las personas gestantes,

Espacios combinarán privacidad, calidez y acompañamiento durante el proceso.



liberando hormonas que favorecen al progreso del trabajo de parto, siendo por ello recomendado internacionalmente.

Actualmente, el Hospital Clínico Hermina Martín (HCHM) realiza un proceso de parto acompañado, que en el 2024 fue posible en un 82% de las veces. Al respecto el Dr. René Fabbri, jefe del Servicio de Obstetricia y Ginecología del HCHM destacó

que "hace ya mucho tiempo como equipo clínico hemos trabajado en una atención humanizada y respetuosa del parto, que se inicia con una visita guiada para las usuarias y su persona significativa antes de la hospitalización y que continúa con una atención acompañada en el pre parto y en el parto, favoreciendo una experiencia consciente e informada, el apego precoz del recién nacido con

la madre y la persona significativa, la lactancia materna y por supuesto, realizando una atención conjunta de la madre y el bebé quienes se hospitalizan en una misma sala".

Luego de la visita ministerial, se acordó adecuar una sala de preparto del actual servicio, para comenzar a transitar a la atención integral del parto y de esa manera romper con el paradigma tradicional, realizando la atención de la madre y el recién nacido en un mismo lugar con todos los estándares de calidad y seguridad asistencial, en un ambiente de calidez.

La directora del Servicio de Salud Ñuble, Elizabeth Abarca destacó que "la nueva dependencia del futuro recinto asistencial, nos permitirá seguir reforzando el compromiso que demuestra el Servicio de Obstetricia y Ginecología del Hospital de Chillán y nuestra red de salud, con el parto y el nacimiento humanizado, promoviendo las opciones más naturales que favorezcan el proceso. También se fortalecerán las prácticas ya implementadas como el uso de técnicas no farmacológicas de analgesia y camas de multiposición, para que más ñublensinas accedan a una atención cercana, profesional y especializada".

Servicio

El servicio de Obstetricia y Ginecología del nuevo establecimiento, contará con una superficie de 4 mil 955 metros cuadrados, abarcando el área de urgencia, atención cerrada y también ambulatoria.